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今年一季度，ST 信威财
报仍处于亏损状态， 净利润
为 -2 . 06 亿元。 值得留意的
是，公开报道中，信威集团的
掌门人王靖一直被赋予了神
秘色彩，报道中多次提及其跨
洋挖运河、发卫星等，而根据
上市公司的公开资料，信威集
团主要经营业务包括：监测维
护系统及测试仪器仪表、智慧
医疗养老社区、数据通信服务
等，其曾经是上证 50 的成份
股， 在 2017 年 12 月时候被
剔除。

虽然尚未复牌， 但是一些
基金公司早已经下调了对其

的估值，停牌前，ST 信威报收
14.60 元 / 股，总市值为 426.6
亿元。 其中中国证券金融股份
有限公司、社保基金、财通基
金、信达澳银基金等机构均位
列前十大流通股股东。 日前，
有 基 金 公 司 调 整 其 价 格 为
5.84 元，相当于其停牌前价格
的 18 个跌停板。

截至今年 3 月 31 日，ST
信威股东人数仍有 15.54 万
户。 但到底 15 万股民即将面
临怎样的结果？ 有市场人士在
评论 ST 信威即将复牌的消息
时表示，7 月 12 日仍然只是预
期时间，从信威以往的发布消

息来看，能否如期复牌仍然悬
而未决属于待定阶段。

针对资本市场普遍认为
*ST 信威将于 7 月 12 日复牌
一事，*ST 信威方面回应财联
社记者称：“最近确实有很多
人看了进展公告来问是不是 7
月 12 日公司股票就一定会复
牌，这实际上只是一个预计时
间，根据停牌不超过十个交易
日的规定算出来的 （此前公司
申请股票自 6 月 28 日起继续
停牌）。 后续如果确定要复牌，
我们会发复牌公告。 ”换言之，
*ST 信威其实并未明确将于 7
月 12 日复牌。

尽管 7 月 8 日的大跌让人难
以理解，但沪指 4 月回落带来的心
理压力应已渐渐消去。处在大变局
时期的行情，或许注定短线波动也
是会有大起落的。

上月大盘突破 5 月箱体上缘
后， 自 2822 点开始的反弹也经历
了 18 个交易日和 226 点的反弹空
间，这个反弹空间正好也是 4 月以
来回落空间 50%左右的水平 。 所
以，从技术上说，并没有什么特别
的地方，只是回落的节奏让人感到
不安，容易带来进一步的联想。

然而，在上涨过程中这种反常
表现往往带有更多人为的痕迹，而
不是市场自身出现了难以抵抗的

风险。 无论比当下更为 “惨烈”的
“5·30” 行情还是其他时候出现的
快速下跌，事后都能平安收复。 只
要它在上涨趋势范围内，对这样的
短线走势也不必过于担忧。

如果与去年同期相比 ， 目前
正好位于去年 7 月的顶部位置
2915 点上 ，一年过去了 ，从长线
角度看， 并无大机会与风险 。 但
从月线的均线系统看， 两个时期
的均线形态变化是很大的。 技术
图表显示， 沪指已从显著空头转

化为多头状态， 这种月线级别的
技术转向是任何机构与个人都无

法控制和改变的。
短线走势是难以把握的，但趋势

的方向是可以通过观察和特定方法

把握的，最重要的是把握住每个人自
己投资的底线。只要不超出这个底线，
时间越长就证明你已经把握住这个

方向了。比如，本栏从今年年初开始从
2603点一直到现在的 2915点， 在上
涨过程中根据市场变化两次调整坚

守底线。
即便过后回顾是一波大牛

市，但这个过程充满荆棘，上涨中
存在各种形式不一的技术性回

落， 所以， 在大格局确定了的时
候， 有必要忽略一些行情意外的
小干扰 。 行情在 2915 点之上 ，市
场表明大方向没有改变 ， 我们依
然可以坚守底线继续前行。

近期 ， 沪指走势的特点是每
上涨一级就出现旗形整理 ，属振
荡盘升形态 ， 尽管目前幅度较
大 ，但仍在预期范围内 。 从波段
周期来说 ，一个波段通常会维持
至少 30 个交易日以上，较强的会
持续 2-3 个月这样的周期才会
真正回落。 （赵穗川）

羊城晚报讯 7 月 8 日午间，
万盛股份 (603010)披露交易所纪
律处分决定书。 决定书显示，公司
重组收购标的张家港市大伟助剂
有限公司原股东勇新、黄德周、龚
诚为规避业绩承诺补偿义务，通
过无商业实质的购销交易虚增收
入及成本、 承担原材料采购成本
少计营业成本等方式进行财务造
假，且勇新、黄德周、龚诚未及时
履行业绩补偿承诺， 遭交易所公
开谴责处分。

万盛股份于 2015 年向自然

人龚卫良、勇新、黄德周、龚诚发
行股份及支付现金购买其持有的
大伟助剂 100%股权。 交易作价
3.5 亿元，并于 2015 年 11 月完成
工商过户登记。 龚卫良、勇新、黄
德周、龚诚作为业绩承诺方承诺，
大伟助剂 2015 年至 2018 年归属
于母公司所有者净利润分别不低
于 4000 万元 、4500 万元 、5000
万元和 5500 万元。 交易完成后，
大伟助剂原控股股东龚卫良自
2016 年 10 月 31 日起担任万盛
股份副总经理。 （曙光）

羊 城 晚 报 讯 退 市 海 润
（600401）、华泽退（000693）和众
和退（002070）三家公司迎来“最
后时刻”，所涉及 37 万户股东在昨
日一齐目睹三家公司作别 A 股。

迎来最后时刻
虽然三家公司转战“老三板”

是大概率事件，不过根据公告，终
止上市的时间周期有所差别。 其
中， 退市海润将在退市整理期届
满后五个交易日内， 上海证券交
易所对公司股票予以摘牌， 公司
股票终止上市。 而众和退和华泽
退更显“火速”，众和退将在退市
整理期届满的次一交易日被交易
所予以摘牌， 华泽退也表示将在
退市整理期届满后被摘牌。

截至昨日收盘， 三家公司股
价表现分化， 其中退市海润下跌
6.25%，华泽退股价下跌 7.50%，
众和退股价大涨 9.23%。 回溯来
看，在退市整理期内，三家公司股
价都出现大幅下挫， 跌幅均超过
80%， 其中华泽退股价连续跌停
数量创出 A 股纪录。

截至今年一季度末， 退市海
润股东户数高达 24 万户，华泽退
和众和退所涉及的股东也分别为
6.7 万户和 6.1 万户， 合计 37 万
户股东。

超级牛散踩雷
值得注意的是， 以押注重组

股而著称的“牛散”陈庆桃也湿了
鞋。继去年布局 *ST 柳化、*ST 大
控等个股方面一度出现亏损后，
开始遭遇到最大滑铁卢。 截至今
年一季度末， 陈庆桃分别持有退
市海润 1022 万股、华泽退 120 万
股、众和退 2000 万股。

细细分析起来，虽然陈庆桃押
注重组股，但是从持仓比重来看还
是有所区别的。 其之所以对于华泽
退持仓仅为 120 万股，是因为这家
公司停牌之前就已经面临很大困
局，今天看来，在三家退市公司中
也是面临的最大的窘境。

相对来看， 陈庆桃敢于押注
众和的股份最多。 由于纺织印染
业务全面停工，2018 年度纺织资
产出售亦未有进展， 且公司补提
纺织板块相关资产减值、 补提预
计负债等，公司 2018 年度再度亏
损，不过净亏损额同比收窄，2019
年首季亏损不足 5000 万元。 不
过，公司此前明确，公司管理层制
定了矿山复工生产方案， 并推进
各项完善开工条件的工作。 而此
前，在危机重重下，兴业矿业也曾
表示， 将作为战略投资人提供数
亿元级别的财务资助。 （全景）

爆雷公司停牌近千天或复牌
ST 信威触发两个退市风险警示条件，机构预估会有 18 个跌停 羊城晚报记者 戴曼曼

在停牌近 1000 天后，ST 信威（600485） 终于有了动
静，公告称预计将于 7 月 12 日复牌。 然而，还未复牌就有机
构给出了 ST 信威复牌后 18 个跌停的预期。值得留意的是，
在其停牌 31 个月期间，监管部门屡次问询公司治理和其财
务数据，更是同时触发了两个退市风险警示条件。

面对调整不必过于担忧

万盛股份旗下公司原股东遭谴责
公告提醒

三家公司齐齐作别 A 股
涉及 37 万户股东，超级牛散栽跟头

市场聚焦

7 月 8 日，ST 信威重大资
产重组停牌进展公告称， 考虑
到重大资产重组工尚需一定时
间， 自 6 月 28 日起继续停牌，
停牌时间不超过 10 个交易日，
公司预计于 7 月 12 日复牌。

羊城晚报记者留意到，在
不少股民贴吧以及公开报道
中，对于 ST 信威的评价都是停
牌钉子户。 公开资料显示，在
2016 年 12 月 26 日，信威集团
发出一则关于收到上海证券交
易所问询函暨停牌的公告。

彼时，上交所对于当时的
媒体报道发出问询函，问询函
中提及了当时报道对信威在
柬埔寨的合作伙伴“柬埔寨信
威”的运营情况及其与公司之

间的关系 、公司的“买方信贷
模式”、相关股东减持、公司董
事长王靖履历的真实性等事
项提出了质疑，并要求其对于
柬埔寨信威的主要股东及实
际控制人情况，与公司是否存
在同一控制或其他关联关系。
此后，因筹划资产收购重大事
项，ST 信威自 2017 年 4 月 27
日起停牌。

羊城晚报记者发现， 虽然
隔段时间 ST 信威就发布重组
停牌进展， 但是内容变化几乎
很少， 更从未给出具体的复牌
时间表。 因此，在网络上，也受
到股民吐槽其公告“像复制粘
贴一样”。

不过，在停牌的 31 个月里，

信威集团已经戴上了 ST 的帽
子， 更是同时触发了两个退市
风险警示条件， 即净利润已经
连续两年为负值和被会计师事
务所出具无法表示意见的审计
报告。

公开资料显示， 信威集团
2018 年归母公司净利润亏损
28.98 亿元，其 2018 年年报被出
具了无法表示意见的审计报告。
此前的 2017 年则亏损 17.54 亿
元， 净利润连续两年为负值，公
司触发退市风险警示条件。

信威集团股票于今年 4
月 30 日 起 实 施 退市 风 险 警
示，股票简称由“信威集团”变
更为“ST 信威 ”，日涨跌幅限
制为 5%。

停牌钉子户公告将复牌

能否如期复牌仍然待定

证券评论仅供参考 投资入市风险自担

期股
势形

唐志顺 画

羊城晚报讯 记者周聪、通讯
员孙德长报道：“只要想就业，取
得了高级技工、技师资格证书，就
业率 100%”。近日，在广州机电技
师学院为 2019 届毕业生举行的
欢送晚会上， 该校副院长鲁储生
表示， 随着产业结构的升级技工
的薪酬越来越高， 不少技校学生
的工资已超过同期大学毕业生。

技校生成为“高考状元”
在活动现场，举行了广州机

电技院与广汽丰田汽车有限公

司等 6 家企业的校企合作人才
培养基地揭幕。

学院副院长鲁储生向记者介
绍，学院引企入校，产教融合，共
育“人文与技能并重 专业能力与
职业素养并举”的技能人才。 近年
来，与格力等企业开展深度合作；
与山东国金汽车制造有限公司等
5 家企业共建广州首家“新能源汽
车产教中心”；与西门子有限公司
签署双方联合建设“数字化先进
制造技术应用中心” 战略合作协
议，共育“中国智造”高技能人才。
学院优秀毕业生、获得第 44 届世

界技能大赛移动机器人项目铜牌
的梁灶容同学， 毕业后以 599 分
成为天津职业技术师范大学 2019
年单独招生的广东省高考状元。

中远期薪酬同样领先
近年来， 学院毕业生就业情

势看涨， 平均一个学生有五六个
工作机会挑选。在待遇方面，今年
顶岗实习起薪 4500 元左右。学生
经过一年的顶岗实习后， 正式就
业月薪可达 6000 元及以上。据介
绍，有在华为就业的毕业生，一年

后工资已达 10000 多元。
对于技校毕业生的薪酬看

涨，鲁储生有深刻的体会。“技工
教育和学历制教育的本科比较
起来， 不仅初次就业薪酬高，中
远期的薪酬也不差。 ”他表示，该
校 2017 年曾对毕业 5 年的工业
机器人专业学生的薪酬状况进
行了解，超过 8000 元。

“当年的教育部对全国高校
本科生毕业 10 年的薪酬进行了
排名，结果我们学院毕业生 5 年
数 据 ， 能 稳 稳 排 进 榜 单 的 前
10。 ”鲁储生说。
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羊城工匠馆正式揭牌
数百件展品诠释巧手匠心
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解解码码技技工工教教育育
高高质质量量就就业业——————

的故事成长 2

技校生也能逆袭成为
“别人家的孩子”

羊城晚报记者 周聪 通讯员 粤仁宣

因为“开窍了”，何
坤林的成绩从中下游

“蹿到” 班里的前十。
2019 年， 在接受了 4
年的学习后，接下来要
面对的是就业选择。正
当他苦恼不知该怎么
选的时候，学校给他增
加了一个新的选项：前
往德国戴姆勒（奔驰）
总部工作。

在何坤林看来，没
有什么选择能比赴德
工作更好的：“作为一
个工业大国，德国所拥
有的技术与知识都是
世界顶端的，这正是一
份心仪的工作。 ”

经过一系列的实
操演练、 口语面试，最
终，何坤林成功进入戴
姆勒的人选名单。 如今

他正在学校接受 700
个课时的口语训练。 结
束口语课程后，他将于
12 月前往德国工作 。
实习期间，他将获得每
个月 2500 欧元（税后）
的工资，如果换算成人
民币，将达近 2 万元。

“一不小心 ，我也
成了街坊邻居孩子的
榜样。 ” 何坤林告诉
记者， 不少亲朋好友
得知自己被德国戴姆
勒招揽 ， 纷纷以他为
例教育孩子 。“我从
来没想到，有一天，自
己也能成为‘别人家
的孩子 ’。 ” 说起逆
袭，何坤林认为，大学
并不是唯一的出路 ，
只有适合自己的才是
最好的。

何坤林今年 22 岁，在来到东莞
技师学院之前，他并不是传统意义
上的好学生。“那时候比较顽皮，对
学习也不怎么提得起兴趣。 ”在中
职的 3 年时间里，何坤林并没有找
到自己的方向， 浑浑噩噩地度过,
成绩也不怎么理想。 中职毕业后，
他索性放弃了继续升学的想法 。
“那时候的成绩，我能考去哪啊。 ”
他说。

因为父母外出务工定居广东，
中职毕业后， 何坤林的父母决定将
他送到东莞技师学院学一门手艺，
好让他以后能有一技之长。 在机缘
巧合之下，何坤林进入了中德班。

“来到学校，校园之大真的把我
震惊了。 这跟我想象中的技校完全
不一样。 ”何坤林说。

打破学科体系， 采用工作过程
为导向的学习领域， 把教学转化为

工作的教学模式， 让何坤林重新对
学习产生了兴趣。“比起理论学习，
我更愿意动手实操。 在工厂上课，让
我感觉学习并不枯燥。 ”何坤林说。

在技校的 4 年里， 何坤林一点
点找到了丢失已久的自信， 同时也
渐渐感到了就业的压力。“学我们这
个专业，工作并不难找，但是我希望
能找到一份心仪的工作， 这个难度
就比较大了。 ”何坤林说。

学习技能让他找回自信

一不小心成为“别人家的孩子”

弃 学

逆 袭

“你看看别人家的
孩子， 考上了好大学，
还找到好工作，你现在
这样, 以后怎么养活自
己？ ”相信大多数人成
长的历程中都有一个

“别人家的孩子” 笼罩
着你，东莞技师学院 15
级机电一体化中德班的
何坤林也不例外。“每
个孩子似乎理应成为父
母的骄傲，可是一开始
我并没有，反而前十几
年一直是父母的难题，
本以为故事会一直这样
继续下去，直到我尝试
去敲开命运的大门。 ”
何坤林说。

广
州
市
老
市
长
黎
子
流
参
观
羊
城
工
匠
馆

德国教师与东莞技师学院学院中德班何坤林(右)进行实操

羊城晚报讯 记者周
聪、 通讯员陆骏宇报道：
羊城工匠大师的手艺到
底有多厉害？ 大国工匠的
作品究竟长什么样？ 来这
里就能一探究竟。 近日，羊
城工匠馆在广州市技师学
院正式揭牌，馆内数十位工
匠工艺大师风采、近百件展
品悉数亮相，7 月 6 日起向
公众开放。现场，该学院成立
的广府文化大师室亦同时揭
牌， 未来将有 5 名广府文化
大师驻场坐镇，提升学生审美
能力。

馆内多数展品具
有“广府味道”

据介绍，羊城工匠馆是由广
州市总工会、广州工艺美术行业
协会和广州市技师学院合作，在
广州市技师学院黄石校区共建而
成的，耗时一年。该馆占地 288 平
方米，集展示、科普、体验、互动、
作品引入洽谈等功能于一体。

目前， 馆内展出了工人发明家
刘铁儿等 12 名工匠大师、国家级非
遗传承人张民辉等 11 位工艺美术
大师、7 名院校优秀毕业生、1 名院
校优秀教师的风采，并展出作品近百
件，其中不乏无价之宝的大师杰作珍
品。 全馆共分为前言、技艺之精、工艺
之美、传承之魂、结束语五大展区。

记者在现场看到，展柜中陈列的
展品技艺精湛， 多数展品更具有广府
味道。 如由红檀木制作而成的西关趟

栊，展现出“趟栊门隔凡尘事,� 小院深
锁数甲子”的西关风情；由榄核雕刻出
来的《金玉满堂》，数尾金鱼栩栩如生，
尾巴宛如摇曳水中， 充分体现出国家
级非物质文化遗产———榄雕工艺的巧
夺天工。 最引人关注的莫过于一把散
发出墨绿幽光的古琴， 其作者是广陵
派古琴第十三代传人肖茂国， 采用老
杉木、孔雀石、金箔、酸枝木等材质精
心打磨而成，价值逾 10 万元。

为“羊城工匠馆”挥毫题词的广府
人联谊会会会长黎子流表示， 作为致
力于推广广府文化的践行者， 对工匠
馆的作用和社会功能寄予厚望。

大师室将发挥大师“朋
友圈”优势

当天，与羊城工匠馆一同亮相的，
还有广府文化大师室， 其成立是市技
师学院传承广府文化、 发扬广府人精
神的又一新举措。

据透露，大师室特别聘请了艺术
造诣高、社会影响力强、热心中华文化
传承的应祚智、吴友优、叶永润、许广
双、 姚广荣 5 名广府文化大师驻场坐
镇。 他们将依托大师室，充分发挥自身

“朋友圈”资源优势，以书法和绘画为
载体， 陶冶学生的审美情操和提升学
生的审美能力， 进而促进学生素质的
全面发展，助力学院办成“人文与技能
并重的院校”。

大师室“常驻”大师应祚智表示，
大师室将对学院师生和社会人员公益
开放，定期开展专题讲座、传统文化大
讲堂和举办作品展， 使之发展成为广
府文化传承的新高地。


